
Numero 37 - Anno 2 - Sabato 15 novembre 2008
Direttore responsabile: Vittorio Gualdoni / Redazione: via Garibaldi, 5 - 20012 Cuggiono (Mi) - Telefono/Fax 02.97.24.94.26 - email: redazione@settimanalelogos.it

Aut. Trib. MI nr. 310 del 14/05/07 - Iscrizione ROC nr. 16160 - Distribuzione gratuita

 ▲ Sport - pag. 6
Nel suo passato uno scudetto

 ▲ Speciale - pag. 11/12/13/14
Fiera di San Martino a Inveruno

 ▲ Arconate - pag. 19
La Giunta si è dimessa

 ▲ Vanzaghello - pag. 25
Sul web la Tv parrocchiale

Antichi sapori d’autunno



        15/16 novembre
Castagnata
Castano Primo - piazza Mazzini
E’ il momento delle caldarroste
con l’Associazione ‘APS&TL’

▲

           Sabato 15
‘Giuseppe Saronni...’
Buscate - Sala Civica
Una mostra antologica sull’ex 
corridore e campione Saronni 

▲

          Sabato 22
Degusta... l’arte
Malvaglio - Antica Chiesa
Degustazione enogastronomica
e visita guidata dell’antica Chiesa

▲

          21/22 e 23 
Inverart
Inveruno - Area Fiera
Esposizione collettiva 
multidisciplinare aperta a tutti

▲
       Fino al 6 gennaio
Mostra su Dalì
Inveruno - Sala Virga
Salvador Dalì rivive in mostra
tra emozioni ed opere

▲

          15/16/17
Antica Fiera di San Martino
Inveruno
3 giorni, tra mostre, esposizioni
e concorsi davvero per tutti 

▲

 Giovedì 20
Concerto dei Negramaro
Cuggiono - Sala della Comunità
L’Anteprima nazionale concerto
di San Siro del 31 maggio scorso

▲

        15/16 novembre 
Fiera di novembre
Novara
Tradizionale fi era periodica
con esposizione di merci varie

▲

       22/23 novembre 
Gomorra
Busto A. - Teatro Condominio
Spettacolo tratto dal romanzo
di Roberto Saviano

▲

          28/29/30 
Abbiategusto 2008
Abbiategrasso
Appuntamento che è tradizione
un viaggio tra i sapori e la storia

▲

          5/8 Dicembre
Eurochocolate
Varese
Appuntamento con il cioccolato
tra fi ere, mostre e laboratori

▲
          Domenica 16
La Battaglia di Emma
Cuggiono - Sala della Comunità
Spettacolo teatrale per bambini
dai 3 ai 10 anni

▲

Per gli appassionati d’arte arriva Dalì ad Inveruno

Via E. Fermi, 10/12 - 20012 Cuggiono (MI)   Tel. 02 9746639 - Fax 02 9746222
www.rossiservice.it   info@rossiservice.it

dal Lunedì al Venerdì 8.30-12.30 / 14.00-19.00   Sabato 8.30-12.30

Sistema di gestione qualità certificato

dal 1927 prodotti professionali per artisti

          Sabato 22
Convegno Scholae Cantorum
Roma - San Paolo fuori le mura
Il Coro ‘Giovanni Paolo II’ di 
Turbigo al Convegno Nazionale

▲

          3 Dicembre 
Aida
Cuggiono - Sala della Comunità
Il grande classico verdiano dal 
Teatro Massimo di Palermo

▲

 ▲2
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S  
ono passati cinque anni. 
Cinque lunghissimi anni. 
Era il 12 novembre 2003 
quando, alle 10.40 (ora lo-
cale), le 8.40 in Italia, un 
mezzo pieno di esplosivo 

scoppiò davanti alla base militare 
italiana a Nassiriya, provocando 
una vera e propria strage. Il bilan-
cio fu terribile: 12 Carabinieri, 5 
Militari e due civili italiani morti, 
oltre a numerosi feriti e ad altre 
persone del posto rimaste uccise 
nell’attentato (9 iracheni persero 
la vita). Tutti noi abbiamo ancora 
negli occhi le immagini che, negli 
attimi appena successivi alla trage-
dia, le televisioni di tutto il Mondo 
hanno mandato in onda. La base 
Maestrale, che ospitava il persona-
le dell’unità di manovra del Reggi-
mento Carabinieri della Msu, fu ri-
dotta ad uno scheletro di cemento. 
Tutto attorno solo macerie e dove 
c’era l’autobomba un cratere pro-

fondo circa 8 metri. Ognuno di noi 
ricorda quei terribili momenti. I 
flash d’agenzia, minuto dopo minu-
to, si susseguivano, uno dopo l’al-
tro, facendoci capire come il bilan-
cio era destinato, purtroppo, a salire 
con il passare del tempo. In questa 
pagina abbiamo voluto ricordare 
e rendere omaggio a chi , in quel 
orribile giorno di metà novembre, 
ha perso la vita, ed a chi, invece, 

di Alessio Belleri

Nassiriya: era il 12 novembre...

I Carabinieri:
Massimiliano Bruno (maresciallo); Giovanni Cavallaro (sottotenente); 
Giuseppe Coletta (brigadiere); Andrea Filippa (appuntato); Enzo Fregosi 
(sottotenente); Daniele Ghione (maresciallo capo); Horatio Majorana 
(appuntato); Ivan Ghitti (brigadiere); Domenico Intravaia (brigadiere); 
Filippo Merlino (sottotenente); Alfio Ragazzi (maresciallo) e Alfonso 
Trincone (sottotenente). 
I militari dell’Esercito:
Alessandro Carrisi (primo caporal maggiore); Emanuele Ferraro (caporal 
maggiore capo scelto); Massimo Ficuciello (capitano); Silvio Olla 
(maresciallo capo) e Pietro Petrucci (caporal maggiore).
I civili:
Marco Beci (cooperatore internazionale) e Stefano Rolla (regista).

è ancora in quei luoghi e sta con-
tinuando a svolgere con devozione 
ed amore la sua missione. Per l’Ita-
lia, per la Patria e, soprattutto, per 
la Pace, cercando di portare un po’ 
di speranza ed aiuti concreti. Dopo 
cinque anni non vogliamo dimen-
ticare. No! Chiediamo che i caduti 
di Nassiriya, così come tutti coloro 
che hanno perso la vita in missioni 
di Pace all’estero, siano ricordati, 

per sempre, ogni giorno dell’anno 
e non solamente in questo periodo. 
Perché il lavoro che i ‘nostri’, non 
importa che siano Carabinieri o 
Rappresentanti dell’Esercito, così 
come anche civili o volontari di 
Associazioni di assistenza, stanno 
svolgendo in quelle terre, è mol-
to importante. Ogni parola, ogni 
frase, ogni singolo pensiero, detto 
ora, potrebbe risultare superficiale. 
Per questo non aggiungiamo altro, 
ma ci fermiamo qui. Affidandoci ai 
ricordi, alle emozioni ed alle paro-
le di chi ha vissuto quei momenti o 
ancora li sta vivendo, dei familiari, 
dei parenti o degli amici delle vit-
time. Nella speranza che quanto si 
sta facendo rimanga sempre nella 
memoria di ognuno di noi. Nei se-
coli. E che niente e nessuno pos-
sa cancellarlo. Grazie a tutti i no-
stri Militari impegnati in missioni 
all’Estero. Grazie a chi ha deciso di 
dedicare tutto se stesso per gli altri. 
Grazie per quanto è stato fatto in 
tutti questi anni e per quanto, inve-
ce, ancora si farà.  
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A
nti doping: per la prima 
volta in Italia apre una 
parafarmacia in pisci-
na. A compiere questo 
importantissimo passo 
è la Manara di Agesp 

Holding a Busto Arsizio. La nuova 
struttura, aperta lo scorso mese di 
settembre, è sempre più un punto 
di riferimento, non solo per i gio-
vani e gli atleti che la frequenta-
no, ma anche per gli sportivi che 
praticano altre discipline. Nel ne-
gozio (i prodotti sono stati studia-
ti prevalentemente per chi pratica 
sport: si trovano, infatti, integratori 
alimentari, multivitaminici, sali 
minerali, oltre ai farmaci di cui gli 
atleti possono aver bisogno ed an-
che quelli di base venduti senza ri-
cetta) aperto in ampie fascie orarie 
ed aperture domenicali e festive, 
si entra accompagnati dall’allena-
tore o dai genitori ed il farmacista, 
sempre presente, aiuta a scegliere i 
migliori prodotti ‘permessi’. “Ab-
biamo pensato ad un punto vendita 

Lotta al doping: ora in piscina

specializzato - dice Franco Casti-
glioni, presidente di Agesp Hol-
ding - Vogliamo che sia un impor-
tante baluardo anti doping. Perché 
la ricetta giusta per i nostri giovani 
è un allenamento duro e metodico, 
sostenuto da una dieta bilanciata 
e salutare. Se servono degli inte-
gratori alimentari devono essere 
assunti con responsabilità e sotto il 
costante controllo degli specialisti. 
Le prestazioni agonistiche per gli 
atleti sono importanti, ma derivano 
dalla costanza negli allenamenti e 
dalle doti personali di ognuno, non 
da una pillola assunta per aumenta-

re la massa muscolare”. “Con que-
sta iniziativa - continua Gianfranco 
Carraro, direttore generale di Age-
sp Holding - intendiamo fornire un 
contributo concreto nel cercare di 
orientare gli sportivi nell’indivi-
duazione dei loro fabbisogni in ter-
mini di integrazione professionali. 
Il ruolo della formazione diretta è 
fondamentale nella prevenzione a 
questo grave fenomeno. Per questo, 
ai nostri allenatori ed agli esperti in 
farmacia, affiancheremo una serie 
di incontri in piscina, aperti al pub-
blico, su questi argomenti”. Si trat-
ta ovviamente di una scelta signifi-

cativa, di un passo importante alla 
lotta al doping, un problema che 
non può e non deve essere sottova-
lutato ed al quale sportivi e realtà 
sportive stanno ponendo partico-
lare attenzione. Basti pensare, per 
esempio, come in Italia siano circa 
400 mila le persone che fanno uso 
di sostanze dopanti. Per doping, 
solamente in Italia, vengono spesi 
650 milioni di euro l’anno (nume-
ri che sono destinati a salire se si 
prende in considerazione il Mondo 
intero). Studi recentemente fatti 
confermano che in Europa sono 
oltre due milioni le persone che 
ogni anno fanno ricorso a sostanze 
dopanti. Dati e cifre impressionanti 
e che, se analizzate nel loro com-
plesso, lasciano senza parole. Per 
questo assume ancor più rilevanza 
la decisione di aprire, per la prima 
volta in Italia, una parafarmacia in 
piscina. Una scelta fondamentale. 
Una decisione studiata e portata 
avanti con successo. Non siamo 
noi a dirlo, ma i risultati ottenuti in 
questi primi mesi di attività. Risul-
tati che assumono sempre più un 
grande valore.  

di Alessio Belleri

   La parafarmacia alla piscina Manara di Busto Arsizio
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Q
uanti anni sono passati. 
Era la stagione 1968/69 
quando la Fiorentina, 
andando contro quelli 
che erano i pronostici 
della vigilia, riusciva ad 

imporsi in campionato cucendosi 
così sul petto il tricolore. Ebbene, 
forse non tutti sanno che, in quella 
formazione, giocava un certo Ber-
nardo Rogora, nativo di Solbiate 
Olona, in provincia di Varese, ed 
oggi, a 70 anni, alla guida della 
Prima Squadra del Gruppo Spor-
tivo Castanese. Terzino classico, 
una vera roccia, Rogora è sempre 
stato un giocatore spietato in mar-
catura e che non ha mai temuto il 
confronto fisico con gli avversari. 
Di lui, infatti, si ricordano le sfide 
con Gigi Riva, Boninsegna, Altafi-
ni, Mazzola e tanti altri campioni 
di quel periodo. Giovedì sera lo ab-
biamo incontrato al Campo Spor-
tivo di Castano Primo e, parlando 
con lui per circa un’ora, abbiamo 

Nel suo passato uno scudetto
capito quali sono i veri valori dello 
sport, dal sacrificio, al lavoro co-
stante, arrivando, infine, al rispet-
to degli avversari, dei compagni e 
delle regole. Bernardo Rogora ha 
iniziato a giocare 
quando aveva 
14 anni e nella 
sua carriera ha 
militato alla Ca-
stellanzese, Pro 
Patria, Luino, 
Gallaratese, Pa-
dova, prima di 
approdare alla 
Fiorentina  per 
andare poi al 
Brescia ed, in-
fine, alla Saler-
nitana, dove ha 
deciso di appen-
dere ‘le scar-
pe al chiodo’. 
Che ricordi ha 
di Firenze e 
dell’anno dello 
scudetto?  “Sono stati momenti 
straordinari. Non solo quando ab-
biamo vinto il tricolore, ma tutto 
il periodo trascorso alla Fiorenti-

na. Ricordo ancora la penultima 
giornata di quella stagione, gioca-
vamo contro la Juventus ed erava-
mo davanti al Milan. Ci bastava 
fare risultato ed avremmo vinto 

lo scudetto. Così 
è stato... Ho un 
ricordo speciale 
anche delle gare 
in Coppa Cam-
pioni, le partite 
con le maggio-
ri formazioni 
d’Europa”. Nel-
la sua carriera 
ha affrontato 
grandi campio-
ni: che cosa ci 
dice? “Mi han-
no lasciato tutti 
un segno. Sono 
state sfide dav-
vero emozio-
nanti”. Ci han-
no confidato di 
un suo duello 

con Pelé... “E’ vero, l’ho affronta-
to in più di un’occasione, sia con 
il suo Santos che con il Brasile”. 
Dopo essere stato calciatore ha 
vestito i panni di allenatore.. “Ho 
iniziato a Civitanova Marche, poi, 
è arrivata la chiamata dall’Ascoli, 
alla quale, per un lutto in famiglia 
ho rinunciato. Era morto mio padre 

e così ho deciso di scegliere di sta-
re accanto a mia madre, lasciando 
il calcio. Successivamente, dopo 
diversi anni lontano dai campi da 
gioco, sono tornato in panchina: 
Solbiatese, Ternatese, Travedona, 
Castellanzese e da alcune settima-
ne sono arrivato a Castano per dare 
una mano alla Castanese”. C’è uno 
o più ricordi della sua carriera 
ai quali è maggiormente legato? 
“Ce ne sono diversi. Il più bello è 
stato quando, giocando nella Galla-
ratese, dopo 20 ore di lavoro, sono 
sceso in campo ed ho vinto la me-
daglia come miglior giocatore del-
la Quarta serie. Poi, ovviamente, il 
periodo alla Fiorentina, lo scudet-
to, la Coppa Campioni e tante altre 
sfide. A queste aggiungo anche le 
gare con la Nazionale B e le due 
chiamate in quella Maggiore”. Se-
condo lei il calcio di oggi è vera-
mente cambiato? “Sicuramente. 
Una volta era molto più ragionato 
ed attento. Oggi, invece, è basato 
maggiormente sulla forza fisica e 
sulla velocità”. La nostra intervista 
è giunta a conclusione. Salutiamo 
Bernardo Rogora e, porgendogli 
i complimenti per il suo passato, 
ricco di tanti meritati successi, gli 
facciamo gli auguri per questa sua 
nuova avventura che, siamo certi, 
gli regalerà grandi soddisfazioni. 

di Alessio Belleri

   Due foto storiche di Rogora con la Fiorentina
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P
rimo Torneo San Luigi 
ma già grande succes-
so. Il campo del nuovo 
oratorio di Cuggiono, 
la scorso sabato, ha 
ospitato un ‘triangola-

re calcistico’ davvero insolito, ma 
sicuramente divertente per appas-
sionati e curiosi: in campo sono 
scesi gli agenti della Polizia locale, 
i Carabinieri e alcuni amministra-
tori della cittadina cuggionese e 

Polizia e Carabinieri
in campo per sport

dei paesi limitrofi. Un’idea origi-
nale per ritrovarsi e vivere in com-
pagnia un pomeriggio diverso, in 
modo informale, ma anche molto 
coinvolgente. Il pubblico presente 
ha sicuramente apprezzato le ‘ge-
sta atletiche’ dei nostri agenti di si-
curezza. Il pomeriggio di gioco si è 
poi concluso con una cena in orato-
rio, dove hanno trovato posto ben 
120 persone. Il ricavato dell’inizia-
tiva è stato donato all’oratorio.

   I ‘Ghisa’: la Polizia locale    I ‘Warriors’: i Carabinieri

   La ‘Pozza’: ‘vecchie glorie’,  amministratori e simpatizzanti

L
a Cava S.Antonio di Bu-
scate si prepara ad ospita-
re un evento coinvolgente 
ed emozionante. Il ‘Moto 
Club Europa - Sez. Fuo-
ristrada’ ha organizzato, 

infatti, per la prossima domenica 
23 novembre, la prima edizione 
del ‘Trofeo Endurance’, 3 ore a 
Coppie e Marathon. Il programma 
della manifestazione è il seguente: 
dalle 7.30 alle 9.30 verifica licen-
ze, quindi dalle 10 alle 11 prove 
libere e qualifiche e, dalle 11.30 
alle 14.30, spazio alla gara. Tutte le 

moto saranno dotate di transponder 
e la quota di iscrizione è di 80 euro 
a coppia e 40 Marathon. Per mag-
giori informazioni potete contattare 
i numeri di cellulare 348/5810631 o 
335/6420544, scrivere all’indirizzo 
mail fuoristrada@motoclubeuro-
pa.org o, ancora, al numero di fax 
0331/801685. La manifestazione si 
svolgerà su un percorso suggestivo 
e divertente su un’area di 2500 mq 
all’interno della cava S.Antonio di 
Buscate. Un appuntamento da non 
perdere per tutti gli appassionati 
delle ‘due ruote’.  

Alla cava di Buscate
1^Trofeo Endurance
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INVERART 2008
PADIGLIONE D’ARTE GIOVANE INVERUNO

V EDIZIONE

“Colpisce soprattutto la qualità generalmente elevata delle opere che sono state espo-
ste nelle edizioni precedenti, nonché la provenienza di questi ragazzi e ragazze, che
hanno formazione e storie personali differenti. Si tratta di uno spaccato significativo
della creatività emergente, che fa intravedere molto chiaramente la diffusione del talen-
to ben oltre i confini di Milano. È bene non dimenticarlo: il talento non ha limitazioni
geografiche e le politiche di intervento pubblico che sostengono progetti di valorizza-
zione dell’arte sono fondamentali per dare rilievo e spessore ai movimenti, alle ten-
denze, a ciò che di ottimo c’è sul nostro territorio”.

Daniela Benelli
Assessore alla cultura, culture e integrazione  della Provincia di Milano

“Grazie all’impegno degli organizzatori ed alla proficua collaborazione con diverse
Associazioni territoriali, oltre a qualificati Enti,  InverArt si è caratterizzato negli anni
quale evento di grande qualità, capace di stimolare l’adesione di promettenti artisti ed
attrarre pubblico interessato e competente. Sono molto lieto della realizzazione in
Lombardia di un incontro che vede arte e cultura in primo piano, e sono felice di invia-
re a tutti coloro che saranno presenti il mio più cordiale saluto con l’augurio ai giova-
ni partecipanti per un futuro ricco di soddisfazioni”.

Pier Gianni Prosperini
Assessore Giovani, Sport, Turismo e Sicurezza

Rootical Foundation
Reggae in libertà

domenica 23

Teatro Bimbi
“Palkattack” presenta
Un pomeriggio... da Fiaba

ore 16.00

G&D • No Quarter
Due giovani gruppi per gli amanti 
della musica in acustico

Asilo Republic
Tributo a Vasco Rossi

ore 21.00

venerdì 21 ore 21.00

sabato 22 ore 21.00

PROGRAMMA
D E G L I  S P E T T A C O L I
21  •  2 2  •  2 3  NOVEMBRE  

RACCOLTO

• Comune di Inveruno
Assessorato alla Cultura
Consulta Giovani 

• Cooperativa RaccoltoA
 c

u
ra

 d
i:

Settore Cultura

In coordinamento con:

Con il Patrocinio e contributo di:

Con il contributo di:

ACCADEMIA DI BELLE ARTI
DI BRERA

BAR - RICEVITORIA

INVERUNO
INGRESSO GRATUITO
PADIGLIONE RISCALDATO

AREA
FIERA

INVERART partecipa 
alle Celebrazioni Ufficiali
della Giornata Mondiale 
dell’Alimentazione 2008

L’ITALIA CON L’ONU
CONTRO  LA FAME 

NEL MONDO
Celebrazioni Ufficiali

www.inverart.it

pittura •  poesia
scultura •  teatro
musica •  fotografia

Acoustic set

Un’appuntamento da non perdere con Arte giovane e musica

Media partner:



T 
roppo spesso, purtrop-
po, si sente in televisio-
ne o si legge sui giornali 
di persone, semplici e 
normali cittadini, ope-
rai, impiegati ed anche 

pensionati, che vengono letteral-
mente ‘rovinati’ dai video poker o 
slot machine, o meglio ancora dal 
gioco in generale (negli scorsi anni 
sono stati diversi anche i casi di 
suicidio proprio legati a questo fe-
nomeno, o ancora episodi di gente 
comune che si è resa protagonista 
di fatti criminosi per cercare di far 
fronte alle perdite legate al gioco). 
Uomini o donne, adulti o giovani, 
non fa differenza. Perchè, come 
la chiama qualcuno, la ‘febbre’ da 
video poker colpisce tutti, indistin-
tamente. L’inchiesta di questa set-
timana è proprio dedicata a questa. 
Nei giorni scorsi abbiamo intervi-
stato un uomo che vive nel nostro 
territorio, del quale, per motivi 
di privacy, omettiamo di mettere 
nomi e dati, che ci ha raccontato la 
sua storia di giocatore, di quando 
stava al bar, ore ed ore, davanti 
alle ‘macchinette’, continuando a 
metterci soldi, spinto dal continuo 
desiderio di vincere sempre di più. 
Per fortuna questa persona, oggi, 
ha capito, grazie anche all’aiuto 
di familiari ed amici, che si stava 
rovinando e, quindi, ha deciso di 
smettere. Di dire basta. Non è faci-
le, come ci ha spiegato, per questo 
molte persone non ci riescono. Se 
non a smettere del tutto, almeno a 
sapersi moderare nel gioco. Qui di 
seguito, come detto, a raccontarvi 
la sua storia è Francesco (il nome è 
puramente di fantasia), un giocato-
re che trascorreva gran parte del suo 
tempo libero, dopo il lavoro o nella 
pausa pranzo, davanti ai video po-

Sale la ‘febbre’ da video poker 
La testimonianza di un giocatore che ha deciso di “Dire basta...”

ker. A Francesco, le ‘macchinette’ 
hanno ‘rubato’ la vita: “Ho iniziato 
a giocarmi il resto delle sigarette, 
così, per tirare un po’ il tempo. Nel 
giro di 6 mesi mi giocavo 50 euro 
alla pausa pranzo ed altri 50 euro 
appena uscivo da lavoro - continua 
- Mentre lavoravo non vedevo l’ora 
che suonasse la sirena per poter 
correre a giocare!”. Alla domanda 
se c’è un trucco, o una metodologia 
di gioco per 
avere risul-
tati sicuri, 
risponde : 
“Niente di 
garantito, ai 
giocatori as-
sidui sembra 
esserci un 
sistema che 
però è solo 
una loro 
convinzio-
ne utopica. 
Si guarda la 
macchinet-
ta che non 
paga da più 
tempo, e se-
condo l’ipo-
tesi dei più, 
d o v r e b b e 
pagare. Ini-
zi a mettere 
10 euro,  se 
dopo quelli 
non ottiene risultati, ne metti altri 
10, e via dicendo fino a quando in-
cassi. Guai a chi vuole rubartela se 
non ha ancora pagato!”. Quindi un 
metodo reale non c’è, ma si gua-
dagna? “Sembra di sì, ma, invece, 
vinci 50 e sei talmente entusiasta 
che non ti accorgi di averne mes-
si dentro 80, e così per un giorno, 
due, tre…”. Francesco è riuscito 

a uscirne grazie all’aiuto di fami-
glia e amici, ma molti non possono 
contare su questo vantaggio: “A 
36 anni stavo buttando tutto quello 
che di buono avevo costruito fino 
ad allora - prosegue -  Dello stipen-
dio che guadagnavo mi restavano a 
malapena pochi spiccioli, e non fos-
se stato per i litigi con la famiglia e 
le continue alternative propostami 
dagli amici, sarei probabilmente 

ancora oggi a 
mangiarmi 
il futuro”. E 
ora France-
sco quando 
entra al bar, 
cosa pensa 
della gente 
che gioca? 
“ Spero che 
non si tro-
vino nelle 
condizioni 
in cui ero 
io, e che se 
devono gio-
care lo fac-
ciano con 
distacco e 
coscienza, 
giocati 1, 2, 
5 euro, ma 
non la tua 
vita. Io di 
certo non 
metterò più 

neanche un centesimo!. Spero che 
la mia storia possa essere da esem-
pio per le altre persone. Da questa 
esperienza ho capito tante cose, 
molto importanti e significative”. 
Un racconto che deve far riflettere 
e che non può lasciarci indifferenti. 
Come Francesco, infatti, tante altre 
persone si sono trovate o si trovano 
ancora in situazioni simili.  

La parola ai gestori
Se qualcuno gioca alle 
macchinette, vuol dire 
che qualcun’altro le offre 
alla clientela. E così, 
per completare la nostra 
inchiesta, ci siamo soffermati 
presso alcuni esercenti della 
zona (tabaccherie, ricevitorie 
e bar) per ascoltare il 
punto di vista  di coloro 
che ‘offrono’ le macchinette 
alla clientela. La prima 
osservazione doverosa è che 
tutte le macchine non sono 
di proprietà dei gestori, ma 
soprattutto che tutti ci hanno 
confermato che “i minorenni 
non posso giocare con queste 
postazioni - ci commentano 
- su questo è giusto essere 
rigorosi e precisi”. Ma chi 
sono i giocatori tipici? “Bene 
o male  son sempre gli stessi 
- ci commenta il titolare di 
una ricevitoria - però direi 
che quasi tutte sono persone 
equilibrate che se giocano 
10 euro è giusto per lo sfizio 
di divertirsi. In generale si 
differenziano dai giocatori 
di lotto e superenalotto, 
ma parlare di persone che 
rischiano di rovinarsi forse 
è eccessivo”. Con una bella 
metafora ci sintetizza il suo 
parere: “In fondo è come il 
vino - ci dice - se si beve 
un bicchiere è buono e ci 
si diverte, se si esagera si 
rischia di stare male”. Il 
consiglio a questo punto è 
non farsi influenzare dai 
mezzi di comunicazione 
e avvicinarsi al gioco con 
le dovute cautele. Cercare 
l’aiuto della fortuna è una 
buona cosa, non lo è il 
rischiare di perdere tutto.

9INCHIESTAs
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Sensibilizzazione verso l’affido
O 

rmai da diverse setti-
mane ha preso il via 
la campagna di sen-
sibilizzazione otto-
bre - novembre 2008 
sull’Affido Familiare, 

promossa da Servizio Affidi, Piano 
Sociale di Zona, Azienda Sociale e 
Provincia di Milano. L’iniziativa, 
nata con l’obiettivo di avvicinare 
e far conoscere alla popolazione 
questo tema tanto importante e che 
prevede spettacoli teatrali per i più 
piccoli, incontri con le famiglie af-
fidatarie e gli operatori del sociale 
ed anche una tavola rotonda, sta 
toccando diversi Comuni del no-
stro territorio. Dopo Magenta, Me-
sero, Ossona e Bareggio, ieri sera, 
venerdì 14 novembre, è stata la 
volta di Castano Primo dove, nella 
Sala Consiliare di Villa Rusconi, si 
è tenuto un incontro con le fami-
glie affidatarie e gli operatori del 
sociale, mentre questo pomerig-
gio, sabato 15, a Sedriano, presso 
l’Auditorium della scuola Secon-
daria ‘L. Pirandello’ di via Rogerio 
da Sedriano, ci sarà lo spettacolo 
teatrale ‘Un due tre stella’, Tea-

tro Prova (per bambini dai 6 ai 13 
anni. Domenica 16 novembre, alle 
17, sarà la volta di Cuggiono, con 
lo spettacolo teatrale ‘La Battaglia 
di Emma’, Compagnia Teatrale 
‘Mattioli’ (per bimbi dai 3 ai 10 
anni), nella Sala della Comunità 
dell’Oratorio San Luigi di via Ca-
vour. Venerdì prossimo, 21, ad In-
veruno, alle 14.30, ci sarà,  invece, 

nella Sala Consiliare di via Senatore 
Giovanni Marcora, una Tavola Ro-
tonda, alla quale saranno presenti 
don Virginio Colmegna, Presidente 
della ‘Casa della Carità’ di Milano 
che affronterà il tema ‘Accoglienza 
e solidarietà’, la dottoressa Liviana 
Marelli, Rappresentante del Coor-
dinamento Nazionale Comunità di 
Accoglienza  (CNCA) con ‘Citta-

Una Campagna di sensibilizzazione 
sull’Affido Familiare: tante le occasioni

di incontro, confronto e riflessioni 
ma anche vari spettacoli per bambini  

ss

dinanza attiva e  reti di famiglie’, 
il dottor Luca Villa, Giudice del 
Tribunale per i Minorenni di Mi-
lano con ‘Collocamenti ed affidi 
etero - familiari: gli orientamenti 
del Tribunale per i Minorenni’, la 
dottoressa Antonella Patrizi, Psico-
loga e Psicoterapeuta, Consulente 
Ausiliario per i problemi minorili 
di Milano (C.A.M.) e Università 
degli Studi di Milano Bicocca (‘I 
minori in affido e la scuola’), i si-
gnori Angela e Roberto Zucchetti, 
Famiglia Affidataria che porteran-
no ai presenti una loro testimonian-
za. A moderare l’incontro il dottor 
Alfio Colombo, Presidente della 
Conferenza degli Amministratori, 
Distretto 6 - magentino. L’ultimo 
appuntamento della campagna di 
sensibilizzazione sull’Affido Fami-
liare sarà il 28 novembre a Magna-
go, presso la Sala Conferenze della 
Biblioteca Comunale, in via Perti-
ni, con un incontro con le famiglie 
affidatarie e gli operatori del priva-
to sociale. Si tratta di un’importan-
tissima campagna, di riflessione e 
aiuto, rivolta a tutti i cittadini del 
nostro territorio e non solo. 

s10

e

sTERRITORIOsabato 15 novembre 2008



Inserto speciale dedicato alla 401esima Fiera Regionale di San Martino in svolgimento da sabato 15 a lunedì 17 novembre ad Inveruno

“Nel luogo di Inveruno 
si fa fiera il giorno di San Martino 

di ogni sorta de merci
et robba cibaria ogni anno” 



L  
Antica Fiera di San Mar-
tino, giunta al suo 401° 
appuntamento, costitui-
sce un importante pun-
to di riferimento per la 
divulgazione di quegli 

aspetti innovativi di cui è composto 
il progresso del settore zootecnico, 
soprattutto in termini di selezione 
del bestiame e di miglioramento 
dei sistemi di allevamento. Tali fat-
tori, considerati determinanti per 
una produzione di qualità, costitu-
iscono anche la chiave di successo 
delle nostre aziende in previsione 
dell’allargamento dell’Unione Eu-
ropea. E’ questa una manifestazio-
ne di origine antichissime che gli 
Inverunesi, con la loro tenacia, han-
no voluto mantenere, nell’intento 
di rendere sempre vivi quei valori 
che contraddistinguono il mondo 
agricolo. Nei tre giorni di fiera si 
svolgono numerose manifestazioni 
che vanno dall’esposizione zootec-
nica (bovini, equini, suini, caprini 
e animali da cortile), all’esposi-
zione di macchine ed attrezzi per 
l’agricoltura, alla fiera delle merci 

esposte in stand o all’aperto. Ven-
gono presentate diverse iniziative 
collaterali: convegni, mostre foto-
grafiche a tema, sfilata macchine 
agricole, manifestazioni equestri, 
antichi giochi, spettacoli di folklo-
re e momenti per i bambini.  Nel 
corso degli anni si sono perseguiti 
obiettivi atti a salvaguardare l’iden-
tità storica dell’Antica Fiera di San 
Martino, adeguandola all’evolu-
zione tecnico-commerciale che il 
mercato richiede, soprattutto in un 
periodo particolare di grandi tra-
sformazioni come l’attuale. 

E’ l’edizione n° 401Una tradizione viva

E   
un piacere rinnovare an-
che quest’anno il mio 
saluto e quello della Re-
gione Lombardia agli 
organizzatori e ai parte-
cipanti alla Fiera di San 

Martino, una delle manifestazioni 
agricole più antiche e prestigiose 
del nostro territorio. Da ormai più 
di quattro secoli questo evento co-
stituisce un punto di riferimento 
per tutti gli operatori del settore 
agroalimentare e zootecnico, che 
rappresenta per la Lombardia, non 
solo una grande risorsa produttiva, 
ma anche un fattore di attrattiva 
culturale e turistica. Le nostre tra-

dizioni alimentari e le nostre infra-
strutture agricole, infatti, sono tra 
le più antiche d’Europa e mostrano 
quanto l’agricoltura sia strategica 
per la qualità della vita, la valoriz-
zazione del territorio e la sostenibi-
lità ambientale. Tutti temi di gran-
de interesse, specialmente in vista 
dell’Esposizione Universale del 
2015, il cui tema ‘Nutrire il piane-
ta, energia per la vita’ è stato scelto 
per sottolineare l’urgenza di dise-
gnare un modello di sviluppo a mi-
sura d’uomo, attento alla sicurezza, 
alla bellezza e alla qualità. Il sod-
disfacimento del bisogno di cibo, 
infatti, porta con sè un’espressione 
simbolica identitaria che fa dell’at-
to dell’alimentazione il più alto 
atto culturale della socialità. Giun-
ga quindi a tutti i visitatori il mio 
migliore auspicio affinché possano 
apprezzare le eccellenze e le tra-
dizioni della Lombardia. Inoltre 
ringrazio gli organizzatori e colgo 
occasione per inviare a tutti le più 
vive cordialità. 
Roberto Formigoni (Presidente 
della Regione Lombardia)
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I  
l clima sta cambiando, è 
un dato di fatto. Ce ne ac-
corgiamo giornalmente, 
con l’avvicendarsi delle 
stagioni, con inverni sem-
pre più tardivi ed anticipi 

estivi sempre più caldi. Ma perché 
questi cambiamenti? La risposta al 
cambiamento climatico è utilizzare 
l’energia disponibile in modo più 
consapevole e con intelligenza. 
L’Italia ha un compito ben preciso: 
rispetto al Protocollo di Kyoto do-
vrà diminuire le emissioni di CO2 
del 6,5% entro il 2010. Ognuno 
di noi nel suo ‘piccolo’ può con-
tribuire con l’utilizzo delle fonti 
rinnovabili di energia che troviamo 
semplicemente in natura: solare, 
eolica, idrica e geotermica L’edili-
zia dovrebbe costruire e ristruttura-
re edifici in modo da non sprecare 
più energia e garantire invece un 

alto livello di comfort abitativo. A 
questo proposito, un giovane team 
di professionisti inverunesi sta ba-
sando il proprio operato sull’effi-
cienza energetica degli edifici. Lo 
studio andersPLAN, nelle persone 
di architetto Laura Paparo e geo-
metra Omar Callegari, indirizza 
il proprio lavoro verso una nuova 
frontiera di progettazione, che par-
te dalla formazione professionale 
conseguita presso l’Agenzia Casa-
Clima di Bolzano e la certificazio-
ne Energetica degli Edifici. Per far 
conoscere le tecniche ed i materiali 
che caratterizzano la costruzione 
di edifici a basso consumo energe-
tico, allestiranno una mostra, con 
ingresso gratuito, durante l’Antica 
Fiera di San Martino di Inveruno, 
nei giorni 15/16/17 novembre, 
presso la nuova sede dello studio 
in Via Palestro n. 22 ad Inveruno.

Si parla di bioedilizia

Una fiera agricola

L   
a tradizione non si di-
mentica, così come non 
si dimentica il tessuto 
agricolo e zootecnico 
del territorio. “L’apertu-
ra della fiera è riservata 

alla Rassegna Interregionale dei 
Bovini della razza Frisona Italiana, 
organizzata dall’Amministrazione 
Comunale in collaborazione con 
l’Associazione Provinciale Alleva-
tori di Milano e Lodi e la parteci-
pazione degli studenti dell’Istituto 
Agrario ‘G. Mendel’ di Villa Corte-
se. Nell’anno 2007 sono state pre-
senti 23 aziende provenienti dalle 
Province di Pavia, Lodi, Novara, 
Brescia, Milano e Como, con oltre 
100 capi”, si legge nel comunicato 
diramato dall’Amministrazione. “I 
conigli delle diverse razze presen-
ti alla Mostra interprovinciale di 
coniglicoltura realizzata dall’As-
sociazione Nazionale Coniglicul-
tori Italiani, alla quale allevatori di 
diverse province espongono i loro 
migliori esemplari, costituiscono 
un’ulteriore irresistibile attrazione 
della fiera. Nell’edizione 2007 era-

no presenti 392 capi provenienti da 
24 aziende”. Spazio anche ai sui-
ni: “Nell’edizione 2008 è prevista 
la Mostra Suini di Denominazione 
ed Origine Tutelata, che si terrà 
nella giornata di sabato. Nell’edi-
zione 2007 erano presenti 55 capi 
provenienti da 14 aziende. Nelle 
aree appositamente attrezzate con 
stabulazioni è inoltre possibile os-
servare bovini da latte e da carne 
della razza Piemontese, Charolai-
se, Blonde d’Aquitane e diversi 
animali e specie da cortile”. Con-
cludiamo ricordando gli spettacoli 
equestri che si svolgeranno nelle 
giornate di domenica e lunedì.

SPECIALE 
FIERA DI SAN MARTINO

- INVERUNO - 
Domenica 16: ‘Battesimo della sella’ per i bimbi
L’organizzazione dell’evento affiancherà i bambini nel loro
primo incontro con il CAVALLO, durante l’Antica Fiera di San
Martino 2008, regalando ai bambini l’emozione di salire in
sella ad uno dei bellissimi pony messi a disposizione. Il Battesimo 
della Sella si svolgerà in una atmosfera gioiosa e coinvolgente che 
verrà offerta ai bambini e genitori che visiteranno la Fiera.



Spazio alle iniziative benefiche

R   
iccardo,  dopo mesi  
splendidi passati nel 
grembo della  mam-
ma, si trova, durante il 
parto, davanti ad un di-
sastro, per un distacco 

della placenta e del cordone ombe-
licale, venendo  alla luce privo dei 
parametri vitali che provocheranno 
più tardi crisi respiratorie ed epi-
lettiche. Francesco nasce in arresto 

cardio- respiratorio per problemi 
legati anche in questo caso al par-
to, e  si trova ora in una situazione 
difficile giacché  non parla, non 
vede e non cammina e richiede un’ 
attenzione continua principalmen-
te per quanto riguarda l’ aspetto 
respiratorio. Sono due tristi storie 
che in qualche modo si intrecciano, 
si sfiorano per poi allontanarsi e 
percorrere due destini  drammatici. 
Come ci spiega Miranda Mariotti, 
forte sostenitrice della questione 
nonché cara amica dei due bambi-
ni,  tutti siamo implicati nella fac-
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cenda perché da noi dipende la vita 
di due splendide  creature “ Con i 
mercatini, nei quali vendiamo pro-
dotti artigianali, stiamo cercando 
di aiutare questi bambini, tentiamo 
di ottenere dei fondi.  Francesco 
e Riccardo ora sono in America 
per migliorare la loro spiacevole 
condizione  e le terapie mostrano 
già delle risposte positive ma pur-
troppo  si parla di trattamenti che 
non esistono in Italia perciò non 
possiamo far altro che raccogliere 
qualche donazione e firme, seimila 
finora.  L’ospedale di Padova, tra-
mite queste adesioni, sta cercando 
di attuare speciali  metodi di cura 
e mi rendo conto che con buona 
volontà si può fare tanto poiché 
c’è tanta gente di buon cuore”. E l’ 
antica fiera di San Martino ospiterà 
calorosamente uno stand dedicato 
ai due bambini … una vita vale la 
pena che sia vissuta fino in fondo, 
non lasciamo quindi che gli eventi 
procedano senza una ragione, sen-
za buonsenso,  poiché c’è davvero 
qualcuno che ha bisogno del nostro 
aiuto.

di Ernestina Ficarra

Gruppo Folclorico
della ‘Val Cavargna’
Un angolo di passato che 
torna a rivivere durante la 
Fiera: è il gruppo folclorico 
della Val Cavargna, 70 
elementi che con la loro 
passione riescono a ripro-
durre momenti di quotidiani-
tà tipici del diaciannovesimo 
secolo e della prima metà 
del ventesimo. Il gruppo 
folclorico può in un certo 
senso essere considerato un 
piccolo ‘museo ambulante’: 
pastori, casari, contadini, 
boscaioli, spazzacamini, 
filatrici, contadine, 
lavandaie  e altre figure. Un 
piccolo mondo antico che 
emozionerà gli inverunesi.



D
opo l’articolo appar-
so  la scorsa settimana 
sulle colonne del no-
stro giornale, in merito 
alla situazione attorno 
alla stazione ferrovia-

ria, ci hanno scritto (tramite mail) 
altri due cittadini di Castano Primo 
per esporci altre problematiche re-
lative proprio a quell’area ed anche 
per fare alcune proposte su come, 
magari, si potrebbe risolvere, al-
meno in parte, il problema. ‘Sono 
un castanese ‘doc’ ed abito nei 
pressi del condominio di via Con-
ciliazione - scrive il primo cittadi-
no - Confermo tutto quanto scritto 
nell’articolo. Ma poiché si dice che 
solo criticare è facile, aggiungo un 
commento e proposta. Tempo fa 

L 
evrieri in gara al Campo 
Sportivo. La scorsa do-
menica 9 novembre, lo 
Stadio di via Olimpiadi è 
stato teatro di un’impor-
tantissima manifestazio-

ne che ha visto la partecipazione 
di numerosi esemplari (per la mag-
gior parte Whippet e Greyhound, 
ma anche altre specie) provenienti 
da tutta Europa (Svizzera, Germa-
nia ed anche Belgio), oltre ai giu-
dici, italiani e svizzeri, venuti per 
la competizione e per verificare la 
pista (ritenuta una delle più valide 
d’Europa, nel senso che sicura per 
la salute dei cani che non rischiano 
di farsi male durante le gare). La 
gara ha tenuto impegnati i parte-

I levrieri in... gara
al Campo Sportivo

cipanti per tutta la giornata, dalla 
mattina, con le qualifiche, al pome-
riggio con le finali, mettendo ‘in 
luce’ come la pista castanese sia 
una delle migliori europee. Gran-
de soddisfazione, ovviamente, tra 
gli organizzatori, sia per la parte-
cipazione, davvero eccezionale, 
come dimostrano anche le foto, 
sia per gli ottimi risultati ottenuti. 
Emozioni durante le qualifiche, ma 
anche e soprattutto nel corso del-
le finali che hanno visto sfidarsi i 
migliori cani provenienti da tutta 
Europa. Un’iniziativa importante 
per Castano Primo che può vantare 
di avere una delle migliori piste per 
levrieri a livello europeo, e, ovvia-
mente, per tutto il territorio.  

ho fatto presente ad un Assessore 
che tutte le vie ed i parcheggi del-
la zona erano intasati dalle auto di 
coloro che prendono il treno. La 
risposta è stata: ne abbiamo parlato 
in Consiglio e presto metteremo il 
divieto di sosta. Evidentemente per 
togliere il traffico dalle strade e ri-
durre l’inquinamento bastano i di-
vieti di sosta (...). Ed ora la propo-
sta: sul viale della stazione ci sono 
grandi spazi dismessi da usare per 
realizzare i parcheggi per i pen-
dolari, che ora sono relativamente 
pochi dato lo stato ‘comatoso’ del-
le Ferrovie Nord, ma quando con 
il doppio binario diventerà forse 
una ferrovia normale, potrebbe di-
ventare un problema irrisolvibile’. 
Nella seconda lettera: ‘Leggo con 

Sull’area stazione
altre due lettere

A Castano Primo un corso di kung fu per bambini 
E’ iniziato un corso di kung fu per bambini. L’Associazione 
Italiana Binh Dinh Sa Long Cuong, che attualmente promuove 
un corso di arte marziale tradizionale vietnamita per adulti 
presso la palestra ‘Futura’ di Castano, ha deciso, visti i successi, 
di riservare un’ora al martedì ed una al venerdì ai più piccoli. 
Tutti possono partecipare, ricordiamo che gli istruttori Gabriele 
Sbarbada e Stelvio Bosi saranno a vostra disposizione. I corsi si 
tengono martedì e venerdì dalle 18 alle 19 per i bambini e dalle 
19.15 alle 20.45 per gli adulti. 

piacere che un cittadino di Castano 
che abita vicino alla stazione vi ha 
inviato una lettera lamentandosi dei 
parcheggi inesistenti...Però, oltre a 
questo, ci sono anche altre questio-
ni da mettere in evidenza. Io abito 
in via Carlo Rogorini e, oltre alle 
auto parcheggiate selvaggiamente 
fuori dalle strisce e davanti ai passi 
carrai, così da impedire l’entrata e 
l’uscita delle vetture dai garage e 
dai cortili, c’è anche il problema 
della pulizia della strada. Circa 
15 giorni fa, gli addetti al taglio 
dell’erba sono passati, ovviamente 
senza preavviso e senza mettere i 
cartelli di divieto di sosta. Ma come 
potevano fare visto che le auto 

erano parcheggiate? Ovviamente 
come la volta scorsa hanno cerca-
to di tagliarla come si poteva, la-
sciando tutta l’immondizia sotto le 
vetture e non venendo più nuppure 
a rimuoverla...il marciapiede è pie-
no di erba ed escrementi di cani. Il 
giovedì mattina passa il mezzo che 
pulisce le strade, ma ovviamente è 
una ‘presa in giro’, visto che essen-
doci le auto parcheggiate già dalle 
7, la strada viene pulita solo al cen-
tro. Mi domando: dobbiamo essere 
noi residenti a dover pulire la stra-
da? Al Sindaco ed all’ufficio tecni-
co sono già state inviate mail ed ho 
anche telefonato, ma... ovviamente 
fino ad ora ancora nulla!’ 

   Due momenti della gara al Campo Sportivo
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L
a particolare arte del 
rappresentare una storia, 
immedesimandosi nei 
personaggi via via rac-
contati, comunicando un 
messaggio, un’idea, si 

chiama recitazione. Un’attività che 
ne racchiude molte altre, come la 
musica e la danza, e che può di-
ventare una preziosa occasione di 
crescita, umana ed educativa, oltre 
che un’opportunità per divertirsi 
in modo costruttivo rapportandosi 
con gli altri attori e collaboratori. 
L’idea di un “teatro educativo” 
nasce con San Giovanni Bosco,  e 
con gli anni acquista sempre mag-
gior valore, traducendosi in corsi di 
perfezionamento, laboratori e ma-
ster con lo scopo di formare edu-
catori competenti. A Mesero così, 
nella  Compagnia Teatrale “4 Salti 
in Platea”, cresce l’idea di voler 
sperimentare un percorso del gene-
re, concretizzata in un laboratorio 
teatrale, rivolto a tutti, che si ter-
rà una volta la settimana, dalle ore 

LAMPO, SMARRITO A 
MESERO VENERDI’ 31 
OTTOBRE. GATTO COLOR 
GRIGIO CENERE DI CIRCA 
1 ANNO. 
CHIUNQUE SIA IN GRADO 
DI FORNIRCI INDICAZIONI 
PER FAVORE CI CONTATTI AI 
NUMERI 3890784894
3663301902. GRAZIE

Laboratorio per aspiranti attori

21.00 alle ore 22.30, per un totale 
di 12 incontri e un numero com-
plessivo di 18 ore, presso il centro 
giovanile San Giovanni Bosco ed 
il Teatro “Sala della Comunità Don 
Gesuino Corti” di Mesero. Il primo 
incontro del corso, il cui program-
ma prevede esercizi sul corpo, sul-
la voce, sulla gestione dello spazio 
scenico ed i linguaggi espressivi, 
si terrà mercoledì 14 Gennaio alle 
ore 21.00 presso il Centro Giovani-
le San Giovanni Bosco. Per coloro 
che fossero interessanti al corso o 

Pranzo in compagnia

Cassoeula e salamini al 
Circolo Combattenti e Reduci 
di Mesero la scorsa domenica. 
Organizzata da un gruppo di 
volontari civici, il ricavato a 
favore della Croce Azzurra.

Viabilità difficoltosa all’ingresso del centro abitato di Casate 
per lavori sulla via Milano. Dal 10 novembre la strada è chiusa 
al  traffico in tratti dalle  7.30 alle 18.30 da via don Mosconi 
a via Pertini, la via Milano è il proseguimento della Provinciale 
117 che attraversa tutta la frazione. Il traffico dei residenti verrà 
deviato con percorsi alternativi all’interno del paese. Attraverso 

l’apposita segnaletica, la 
viabilità generale è invece 
dirottata verso le uscite 
Torino- Milano e Mesero 
Nord-Cuggiono Sud della 
superstrada Boffalora-
Malpensa. I lavori in corso 
riguardano vari interventi: 
saranno effettuati gli 
stacchi di fognatura e 
la ristrutturazione del 
tratto stradale compreso 
tra le vie Leopardi e 
IV novembre. Verranno 
realizzati marciapiedi, 
attraversamenti ed incroci 
rialzati in diversi punti 
cruciali.

Viabilità difficoltosa a Casate causa lavori in corso

desiderassero chiarimenti possono 
contattare Daniela al n.3334993307 
o Roberto al n.3201756784. La 
Compagnia Teatrale “4 Salti in 
Platea” vi aspetta numerosi, per-
chè, come disse il prof. Oliva, at-
tore e direttore artistico di teatro, 
“il laboratorio teatrale ha una forte 
valenza pedagogica e offre un im-
portante contributo al processo ri-
educativo, poichè, il percorso che 
ognuno compie su di sè, conduce 
ad imparare a tirare fuori ciò che 
urla dentro”.

di Letizia  Gualdoni
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La Materna dai Vigili del fuoco

S   
ingolare visita, lo scor-
so venerdì pomeriggio, 
per i bimbi della Scuola 
dell’Infanzia di Casorezzo 
che hanno trascorso qual-
che ora in compagnia dei 

Vigili del fuoco del distaccamen-

to di Inveruno. Divisi in 4 gruppi 
i piccoli hanno visitato la caserma 
di via Lazzaretto, per conoscere 
più da vicino le attrezzature a di-
sposizione dei volontari inverunesi 
e l’acqua, oltre ad avere anche la 
possibilità di fare un giro sull’auto-

pompa. Soddisfatti la Madre Supe-
riora Suor Maria Chiara ed il Capo 
Distaccamento Ferligoi che le ha 
donato una vecchia ‘lancia’ d’otto-
ne. Non sono mancate le sorprese e 
la rituale foto di gruppo a ricordo 
del bellissimo evento.

Una italo-americana
alla Futura School
Chi non ha un lontano 
parente emigrato negli Stati 
Uniti a cercare fortuna? 
Negli ultimi anni sono stati 
in tanti gli italo-americani 
che sono tornati nel nostro 
paese per ripercorrere 
la storia dei propri avi. 
Un esempio di questo 
tipo lo potranno presto 
conoscere gli inverunesi: 
“Annie Thomae è una 
signora Americana, nata 
in Michigan, con radici 
marcallesi, con 6 figli, che 
ha voluto venire in Italia 
per 6 mesi con essi, per 
far loro imparare la nostra 
lingua e conoscere meglio il 
mondo Italiano e soprattutto 
quello dei suoi antenati - 
ci racconta Frank Ferrari 
della Futura School - E’ 
una signora esuberante e 
carismatica con molto da 
raccontare e lei parlerà con 
gli studenti della Futura 
School in Americano per 
circa 45 minuti e poi gli 
studenti faranno delle 
domande….in inglese, 
ovviamente ! E’ prevista 
una fantastica serata e 
un momento che dovrebbe 
illustrare limpidamente i 
rapporti stretti che esistono 
fra Italia ed America e la 
ricorrenza di tanta gente 
italo-americana che vorrebbe 
ritrovarsi nella nostra 
realtà per comprendere 
meglio il nostro mondo 
così suggestivo”. Due gli 
appuntamenti programmati 
per chi non volesse perdersi 
questo insolito incontro: 
lunedì 24 novembre e 
mercoledì 26 novembre con 
inizio alle ore 20. Un bel 
momento per presentargli 
il nostro ‘Bel Paese’ ma al 
tempo stesso un’occasione 
per apprendere qualche 
curiosità e un po’ di 
storia del vasto e sempre 
affascinante continente 
americano.

Alla scoperta della biblioteca

A  
nche quest’anno  è stata  
programmata un’istrut-
tiva promozione della 
lettura e del libro con 
lo scopo generale di 
avvicinare i ragazzi al 

servizio bibliotecario e con l’evi-
dente necessità di far conoscere 
agli alunni il nuovo edificio della 
biblioteca comunale che si è trasfe-
rita, a partire dal 2007, nella nuo-
va sede di piazza Pertini. Difatti 
la nuova struttura contiene diversi 
servizi supplementari  rispetto alla 
precedente sede, come un’ampia 

area per  ragazzi e maggiori attrez-
zature finalizzate alla ricerca e allo 
studio. Per questi motivi l’Ammi-
nistrazione Comunale ha deciso di 
realizzare una serie di incontri, ini-
ziative e progetti, volti a far cono-
scere questa parte di mondo fatto di 
libri e pregiati volumi storici, una 
realtà creata dalla fantasia, dal ta-
lento e dalla saggia mente di grandi 
intellettuali e pensatori che ci han-
no lasciato straordinarie  opere, un 
mondo tuttavia sempre più spesso 
trascurato perché sostituito dalle 
nuove tecnologie, sviluppati e ve-
loci sistemi di ricerca tra i quali 
troviamo Internet. La Fondazione 
per Leggere ha proposto, nei mesi 
di ottobre e novembre, e con gran-

de successo, molteplici appunta-
menti e laboratori  ludici – creativi 
affinché i ragazzi di tutte le classi 
delle scuole Primarie e Secondarie 
di Primo grado possano avvicinarsi 
fisicamente all’oggetto libro dando 
vita ad un interessante coinvolgi-
mento educativo.  

di Ernestina Ficarra
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La Giunta Mantovani si dimette

N  
on sono di certo una 
novità, visto che erano 
state annunciate da tem-
po, ma faranno di certo 
‘scuola’ le dimissioni 
del Sindaco Mario Man-

tovani e della sua Giunta dalla gui-
da del Comune di Arconate. Due 
anni e mezzo fa la riconferma con 
quasi il 70 per cento dei consensi, 
ora il mettersi in gioco per cercare 
di rimanere alla guida di Arconate 
per altri cinque anni. “Abbiamo fi-
ducia illimitata nel nostro Sindaco 
– ha dichiarato  il capogruppo Sa-
manta Rellamonti – e, considerato 

che la legge ci offre questa possi-
bilità, abbiamo deciso di assumere 
questa decisione, in modo da poter 
portare a termine quelle grandi 
opere promesse in campagna elet-
torale. Amiamo il nostro paese e 
ci candideremo nuovamente, con 

l’auspicio di ottenere il consenso 
degli Arconatesi”. Parole che con-
fermano il pensiero del Sindaco 
uscente: “Ci siamo accorti – queste 
le parole del Senatore Mantovani 
– che qualcosa andava aggiustato. 
Ho incontrato in questi anni un 

di Vittorio Gualdoni gruppo straordinario, con cui 
molto è stato fatto ma parecchio 
rimane ancora da realizzare. Ar-
conate, in questi anni, è cresciu-
ta, ha cambiato il suo volto. Ma, 
in questi anni, nella mia stessa 
vita qualcosa si è modificato. Mi 
riferisco alla posizione politica, 
da Parlamentare europeo a Sena-
tore e Sottosegretario. Sono fatti, 
questi, che richiedono una revi-
sione da parte della cittadinanza 
circa la possibilità che io possa 
fare il Sindaco. Un Sindaco con 
meno tempo, per via degli impe-
gni, ma che continua ad amare il 
suo paese”. Tra sei mesi gli elet-
tori potranno tornare a scegliere 
i propri rappresentanti.

Un viaggio nel ‘cuore’ dell’Europa

U   
n viaggio altamen-
te istruttivo nel cuore 
dell’Unione Europea: è 
quello che hanno fatto le 
scorse settimane le classi 
3^ della scuola Seconda-

ria inferiore, recandosi in visita al 
Parlamento Europeo di Strasburgo, 
accompagnati dal Sindaco di Bu-
scate Luigi Serati, dall’Assessore 
alla Pubblica Istruzione Francesca 
Pagnutti, dal consigliere Giuliano 
Ottolini e da tre insegnanti dell’Isti-
tuto comprensivo ‘Mazzini’. “Lo 
scopo di quest’iniziativa, che pro-
poniamo da due anni, è quello di 
educare i ragazzi alla cittadinanza 
europea – spiega l’Assessore Pa-
gnutti – nonché di favorire la loro 
conoscenza di come possa essere 
esercitata la democrazia anche in 
un organo così complesso, quale 
è l’Unione Europea”. Emozionati 

ed interessati come non mai, es-
sendo la loro prima uscita di più 
giorni all’estero, i circa 40 ragazzi 
hanno potuto visitare posti incan-
tevoli come le cittadine di Colmar 
in Francia e Friburgo in Germa-
nia, ma il momento più importan-

te è stato ovviamente la visita del 
parlamento con una guida d’ecce-
zione, lo stagista dell’Onorevole 
Zanicchi, e la partecipazione alla 
fase finale della seduta plenaria in 
Parlamento. “Ci siamo resi conto, 
dopo questi primi due anni, che 

di Francesca Favotto

questo viaggio rappresenta un mo-
mento importante per i ragazzi, sia 
a livello istruttivo che formativo 
– conclude l’Assessore – per que-
sto, vogliamo riproporlo anche il 
prossimo anno e considerarlo, un 
appuntamento fisso”.

   I consiglieri comunali di Arconate dopo le elezioni

   I giovani delle scuole col Sindaco Serati a Strasburgo
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Presentiamo il Difensore Civico
L    

a sua nomina ha acceso 
qualche polemica, sia per 
le modalità di assegna-
zione dell’incarico sia 
per riferimenti personali 
sul suo attivismo politi-

co, ma quello che siamo qui a pre-
sentare è il ruolo e il servizio che 
il ‘Difensore Civico’ può svolgere 
per la cittadinanza. A presentarci 
questa nuova ‘figura’ amministra-
tiva è lo stesso Mario Tamburello: 
“Mi sembra intanto doveroso fare 
una breve presentazione su ciò che 
faccio. Posso dire che sono a Mila-
no nel 1962, ma vivo a Cuggiono 
dal 1991. Attualmente opero nel 
reparto amministrativo come re-
sponsabile qualità della direzione 

medica di presi-
dio dell’ospedale 
Sacco di Mila-
no”. Un passato 
politico in Cug-
giono Democra-
tica prima di pas-
sare nel recente 
gruppo civico di 
Polis. Ma, per i 
cittadini cuggio-
nesi che potreb-
bero avvalersi 
della sua figura amministrativa, 
cerchiamo di meglio specificare 
l’incarico di un ‘difensore civico’. 
“Partiamo dal dire cosa non sono 
-  ci tiene a specificare Mario Tam-
burello - non sono un avvocato, 

un giodice di 
pace, non sono 
qui per risolve-
re contenziosi e 
controversie, ma 
soprattutto non 
sono un ammi-
nistratore. Il mio 
è un organo di 
tutela per i dirit-
ti della gente di 
Cuggiono e Ca-
stelletto. Questo 

è un organo che tutela i diritti dei 
cittadini nei confronti della Pubbli-
ca Amministrazione, controllando 
la correttezza e il buon funziona-
mento dell’azione amministrativa. 
Dopo aver segnalato un disser-

Amore e messenger
Martedì 18 presso la 
Sala della Comunità di 
via Cavour 27 si terrà 
un incontro promosso 
dall’Azienda Sociale e 
dalla cooperativa Albatros 
dal tema ‘L’amore ai 
tempi di messenger’ 
che approfondirà la 
tematica del rapporto 
tra adolescenti e nuove 
tecnologie e come gli 
affetti mutano con la 
multimedialità. 

I partecipanti alla visita al Castello Sforzesco

‘Cuggiono Giovani’: le proposte culturali

L   
o scorso anno si poteva 
considerarla una ‘speri-
mentazione’ ben riusci-
ta. Quest’anno è invece 
opportuno parlare di 
conferme per le inizia-

tive dell’Associazione Cuggiono 
Giovani. Un pubblico eterogeneo, 

tante famiglie e tanti bambini, que-
sti i partecipanti alle iniziative pro-
poste, come la visita della scorsa 
domenica al Castello Sforzesco di 
Milano. Una visita affascinante nel 
mondo medioevale ancora rinchiu-
so nel cuore della città. Gli appun-
tamenti già in programma però non 

mancano: per il ponte dell’Imma-
colata è in previsione una tre giorni 
a Salisburgo e ai mercatini di Nata-
le, mentre da gennaio avranno ini-
zio le serate a teatro e gli spettaco-
li. Si inizia il 24 gennaio con ‘High 
School Musical’, per poi prosegui-
re con i tanto attesi: ‘Notre Dame 

vizio all’ufficio competente del 
Comune, chi ne ritenesse insoddi-
sfacente e incompleta la risposta, 
potrà ricorrere gratuitamente. E’ 
un incarico bi-fronte perchè da un 
lato mi permette di volgere la mia 
attenzione al cittadino e dall’altro 
agli amministratori per contribuire 
a migliorare il paese. Migliorare 
le procedure rientra in una ricerca 
della cultura della qualità e spero 
di essere di stimolo per portare 
migliorie al paese: più attenzione 
ai disabili, alle esigenze dei citta-
dini e alle loro richieste. Mi met-
to in gioco con spirito di servizio, 
autonomia e soprattutto serenità”. 
L’orario di ricevimento è il sabato 
mattina dalle 9.30 alle 12.30.  

De Paris’ e ‘Mamma Mia!’. Tante 
proposte che non mancheranno di 
riscuotere successo. Per tutti colo-
ro che volessero maggiori informa-
zioni è possibile visionare il sito 
internet della parrocchia su www.
parrocchiacuggiono.it o al numero 
di telefono 02.974140.
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L  
o scorso venerdì 7 no-
vembre si è svolta a Tur-
bigo la tradizionale corsa 
campestre della scuola 
Secondaria, che permette 
ai pri-

mi 4 classifica-
ti di accedere 
alla prestigiosa 
‘Cinque Mulini’ 
di San Vittore 
Olona. La ker-
messe ha visto 
i ragazzi delle 
prime compiere 
un giro del trac-
ciato intorno 
alla scuola, con 
rampa finale, 
mentre le se-
conde e le terze 
hanno compiu-
to 2 giri, con 2 
volte il passag-
gio sulla rampa. Ma veniamo, ora, 
ai risultati finali: nella categoria 
Cadette per le classi Prime: Stefa-
nia Mira, Anna Zanzottera, Mar-

Novità dalla Pro Loco: sito internet e info desk 
La Pro Loco di Turbigo, rinnovata da quasi un anno, sta 
raccogliendo gli esiti degli sforzi condotti in questi mesi di 
attività dal nuovo Consiglio. La recente, nonché tradizionalissima 
‘Castagnata’, ha confermato ancora l’adesione attiva alle proposte 
della Pro Loco da parte dei cittadini. Alcuni avvenimenti, però, 
confermano concretamente l’operato svolto dall’Associazione: 
il numero di associati nel 2008 è salito a 380 (rispetto ai 
60 dell’anno precedente); la collaborazione con gli esercizi 
commerciali turbighesi, mediante lo sperimentale ‘Progetto 
Crocevia’, ha dato i risultati sperati e verrà riproposto per 
il 2009; la partecipazione agli eventi è stata attiva e molto 
numerosa. Per queste ragioni, la Pro Loco ha scelto di migliorare 
la propria offerta annunciando per il prossimo anno due grandi 
novità. In primo luogo, è in costruzione il sito internet, che 
diventerà strumento principale di comunicazione interna ed 
esterna per gli eventi promossi dall’associazione. Ogni persona 
interessata potrà tenersi aggiornata su tutto ciò che verrà 
organizzato. In secondo luogo, l’Associazione turbighese ha 
recentemente vinto il bando di concorso indetto dall’ente Parco 
del Ticino, con l’obiettivo di identificare sul territorio gli enti in 
grado di svolgere l’attività di promozione turistica locale. Per 
questi motivi è stato allestito all’esterno della sede (Via Roma, 
1) un ‘info desk’, su cui è possibile trovare tutto il materiale 
informativo relativo agli itinerari proposti dal Parco del Ticino e 
alle attività realizzate.

tina Sposaro, Marianna Piceno ed 
Eleonora Ferrari. Classi Seconde: 
Gao Ping Zhuo, Federica Caccia, 
Paula Osolos, Beatrice Giudici ed 
Arianna Merlo. Per le Terze Yuli-
ia Ilika, Camilla Console, Martina 
Biasion, Margherita Cò ed Alessia 
Acampora. Nei Cadetti, classi Pri-
me: Roberto Cordaro, Alessandro 
Tolotti, Crivellin Alessio, Simon-

luca Petroncini e 
Gabriele Stecco. 
Per le Seconde 
Fabio Introini, 
Christian Sum-
ma, Loris Con-
tiero, Luca e 
Fabrizio Giudi-
ci. Infine per le 
Terze Tommaso 
Marcoli, Mattia 
Cogliati, Vitto-
rio D’Amico, 
Alvarez Nieto 
e Samuele Di 
Piazza. E’ stato 
un momento di 
grandi emozio-
ni e di coinvol-

gimento per tutti. Non solo per i 
partecipanti, ma anche per gli or-
ganizzatori e per tutte le persone, 
genitori e parenti, presenti. 

‘Corsa Campestre’

L  
e opere di ristrutturazio-
ne e sviluppo dell’assetto 
urbano di Turbigo pro-
cedono senza sosta. E’ 
di questi giorni, infatti, 
l’apertura del nuovo can-

tiere di Villa Tatti, in cui verrà atti-
vato il nuovo Asilo Nido. I lavori 
coinvolgeranno il piano terra della 
‘Baionetta’ e il cortile, che verrà 
attrezzato con apposite aree gioco 
da destinare ai bambini. I progetti 
prevedono, nel complesso, l’abili-
tazione della struttura ad essere ba-

cino di utenza per circa 40 bimbi, 
suddivisi in 3 sezioni: 2 per i pic-
coli in età normale di asilo, ed una 
per i neonati. Tra le caratteristiche 
del progetto, vi è l’installazione 
di un riscaldamento a pavimento, 
in linea con le esigenze pedagogi-
che dei moderni Asili. Il desiderio 
dell’Amministrazione Comunale è 
di portare a termine i lavori entro 
luglio o, al più tardi, a settembre 
2009, in modo da garantire l’attiva-
zione della struttura entro l’inizio 
delle attività del nuovo anno. L’in-
tervento, dal costo complessivo 
di 680 mila euro, verrà finanziato 
per  metà da un contributo a fondo 
perso proveniente dalla Provincia 
di Milano. Una soluzione di finan-
ziamento che è stata analogamente 
adottata per i lavori di riqualifica-
zione dell’Alzaia Naviglio Grande, 
che vedranno il quasi totale com-
pletamento nei prossimi giorni: a 
breve verranno installate le illu-
minazioni e le fioriere; le rifiniture 
superficiali del manto stradale ver-
ranno, invece, messe in opera solo 
entro la primavera 2009, quando vi 
saranno condizioni di temperatura 
adeguate per questo tipo di lavori.

di Luca Bottini

Tra i lavori... l’Asilo

di Egidio Marcoli

Corso di decoupage country e scuola di scrittura
Sono già partiti i corsi di decoupage country e la scuola 
di scrittura organizzati dall’Assessorato alla Cultura in 
collaborazione con la biblioteca civica. Il corso di decoupage 
country è tenuto da Luisa Storni e Tiziana Zambon che per 
quest’anno propongono la realizzazione di un simpatico angelo di 
Natale. La scuola di scrittura, invece, con la professoressa Liliana 
Torno aiuta, attraverso lezioni teorico-pratiche, imparare a capire 
i racconti degli autori.

Una Versione poetico - musicale dei salmi biblici
Vi ricordiamo ancora l’appuntamento del 29 novembre prossimo, 
nella chiesa parrocchiale Beata Vergine Assunta, quando duecento 
cantori del Decanato di Castano Primo (e non solo), accompagnati 
dal maestro Luigi Zuccotti, faranno rivivere in musica i salmi 
biblici. Un appuntamento straordinario e che regalerà ai presenti 
tantissime emozioni. Per quest’occasione sarà presente il grande 
maestro Bepi de Marzi, che condurrà il coro ed introdurrà i salmi 
all’assemblea. Appuntamento al 29 novembre, alle 21.  
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P
ullman pieno, dome-
nica 9 novembre, in 
partenza da piazza 
Donatori del Sangue 
a Robecchetto con 
Induno. Destinazione 

Sissa, o meglio, la sagra “Novem-
ber Pork”, che ogni anno si svolge 
nella zona del parmense e, come è 
facilmente intuibile dal nome, ha 
un solo ed incontrastato protagoni-
sta: ossia il maialino e tutte le sue 
molteplici derivazioni. Ovviamen-
te, la Consulta Giovani non si è la-

sciata sfuggire l’occasione di pro-
porre una così ghiotta iniziativa, 
che ha trovato l’approvazione dei 
numerosi palati (tanti erano i parte-
cipanti). Prima però di perdersi nel 
‘girone dei golosi’, si è dato quel 
giusto nutrimento alla mente che 
mette in pace la coscienza di chi 
spesso litiga con la bilancia. Infatti, 
in mattinata, il gruppo dei parteci-
panti ha fatto una sosta a Busseto, 
presso la casa di Giuseppe Verdi, 
famoso compositore italiano e... 
segreto estimatore di spalla e cu-
latello. Una trasferta che ha sod-
disfatto ed è riuscita a coinvolgere 
proprio tutti.  

di Chiara Zardoni

A ‘November Pork’

Alcuni dei partecipanti alla gita di domenica scorsa

I
l Comune di Nosate ha or-
ganizzato, per il prossimo 
lunedì 17 novembre, alle 
21.15 in Biblioteca, ‘Cosa 
ci faccio io lì?’, un viaggio 
in immagini attorno al Mon-

do, un diaporama che raccoglie 
trent’anni di viaggi in moltissimi 
paesi di tutti e cinque i Continen-
ti. Si tratta di un evento davvero 
singolare ed unico nel suo genere, 
nato con l’intento di raccontare ai 
presenti ed alla gente, attraverso 
immagini di luoghi, persone e cul-
ture, non solo il dove, ma anche il 
come e il perché del viaggio. Nel 
corso della serata sarà presentato il 

libro ‘A come Avventura’, un alfa-
beto del viaggiatore che, dietro alla 
struttura dell’abbecedario, nascon-
de un ricco e profondo intreccio di 
esperienze non solo di viaggio, ma 
anche di letture, di vita quotidiana. 
Anna Maspero, nel suo ripercorre-
re memorie più o meno recenti di 
viaggio, non manca di mettere in 
luce anche le molte contraddizioni 
che il Sud del Mondo spesso si por-
ta dietro. Ogni lettera è uno spunto 
di riflessione e di approfondimento 
per conoscere più da vicino realtà 
e popoli che appaiono così lontani 
per tradizioni, culture e per ideolo-
gie. Siete tutti invitati. 

Viaggio in immagini

Il Comune di Nosate con la biblioteca
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di Andrea Scampini

I 
mportante novità dalla par-
rocchia di Vanzaghello. E’, 
infatti, partita nelle scorse 
settimane, per ora in fase 
sperimentale, la Tv parroc-
chiale via Web che è possi-

bile vedere attraverso il sito www.
parrocchiavanzaghello.it. Come 
spiegato, attraverso le colonne del 
‘Mantice’, il giornale parrocchiale, 
si sta cercando di creare, grazie alle 
opportunità che vengono offerte 
dalle nuove tecnologie, un vero e 
proprio palinsesto televisivo in cui, 
giornalmente, verranno trasmessi 
filmati e documentari di vario ge-
nere (di vita parrocchiale, attività 
e di riflessione e fede), intervalla-

Centro ‘Pegasus’:
la casa ecologica

D 
iscreta partecipazione, 
venerdì scorso, all’in-
contro ‘La casa eco-
logica: il futuro è già 
iniziato’, organizzato 
dal Centro culturale 

Pegasus, presso la sala conferenze 
della Biblioteca di Magnago. “Co-
struiamo case modulari da 80 anni 
in Germania - afferma Walter Con-
cu, responsabile della Hanse Haus 
in Italia - abbiamo raggiunto una 
quota di mercato pari al 60%, da 

Vanzaghello: la Tv parrocchiale

5 anni siamo presenti sul mercato 
italiano, con uffici a Milano e Bres-
sanone. Le nostre case offrono una 
tecnologia a risparmio energetico, 
un isolamento termico all’avan-
guardia, con indubbi vantaggi 
economici sul riscaldamento e sul 
condizionamento delle stesse e un 
valore di umidità delle pareti ester-
ne, costruite in legno e isolate con 
lana minerale, estremamente basso 
rispetto alle case tradizionali”. Ap-
puntamento al prossimo incontro 
di Pegasus, che sarà incentrato sul-
la crisi bancaria e sui risparmi. Non 
mancate!

Il servizio bus di
Magnago-Bienate

D 
opo la sperimentazio-
ne effettuata lo scorso 
mese di giugno, torna 
‘Magnago&Bienate...
in bus’. L’iniziativa, 
che prevede il servi-

zio gratuito di un bus, ogni martedì 
dalle 9 alle 12.15, su un percorso 
che tocca i punti di maggior inte-
resse per la cittadinanza, è riparti-
ta, in collaborazione con Movibus, 
lo scorso martedì 11 novembre e 
proseguirà fino al 27 gennaio pros-
simo, con corse straordinarie mer-
coledì 24 dicembre (giorno in cui 
sarà esteso anche al pomeriggio). 

Rispetto all’esperienza di giugno 
ci sono delle importanti novità, che 
tengono conto sia di alcune proble-
matiche emerse, sia delle richieste 
avanzate da numerosi cittadini di 
Magnago e Bienate: le corse sono 
state ridotte da 7 a 5, mantenendo 
la frequenza di un passaggio ogni 
40 minuti, oltre ad essere stati 
identificati 3 punti nei quali il bus 
farà una sosta prolungata, di circa 
3 minuti: via Manciatelli, vicino a 
piazza Mercato, piazza Italia, nei 
pressi del Municipio, e via Manzo-
ni, dove c’è il cimitero di Magnago. 
Un servizio per la popolazione. 

ti con la diretta delle celebrazioni 
liturgiche. In questo modo si vuo-
le cercare di raggiungere il mag-
gior numero di fedeli nei luoghi 
in cui si trovano, in Italia o anche 
all’Estero. “In queste prime setti-
mane di sperimentazione - spiega 
don Armando, parroco di Vanza-
ghello - abbiamo notato che le vi-
site al nostro sito sono aumentate. 
Stiamo lavorando per migliorare il 
servizio con il passare del tempo”. 
Una novità certamente importante 
e, nello stesso tempo, singolare, 
realizzata per venire incontro alle 
esigenze della cittadinanza e cer-
care di coinvolgere tutti, giovani, 
adulti ed anche anziani.  
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NEL CENTRO DI BUSTO GAROLFO (MI)
IN VIA MONTE BIANCO 

UNA NUOVA TIPOLOGIA DI APPARTAMENTI PRESTIGIOSI 
ELEGANZA, QUALITA’, COMFORT

E IL
GRANDE VALORE DEL BASSO CONSUMO ENERGETICO

BILOCALI-TRILOCALI-QUADRILOCALI
CAPITOLATO DI PREGIO

Per INFORMAZIONI :
Servigocase 02.439.98.458
Geom. Luca Puglisi 339.329.08.10     

CLASSE ENERGETICA B
SOLO 44,1 kWh/mqa! e 

emissioni gas in atmosfera 
SOLO 16,4 kg/mqa!

RISPARMIAMO IN 
BOLLETTA!
E AIUTIAMO 
L’AMBIENTE!

VENDITA DIRETTA,
NESSUNA PROVVIGIONE 

SULL’ACQUISTO

Ottimo servizio autobus 
(OGNI 5 MINUTI!) per:
Legnano FS, Milano Molino Dorino MM
PARABIAGO FS,
CASTANO FS, BUSTO ARSIZIO
Autostrada A4 SOLO 5 KM (Arluno)
Autostrada A8 SOLO 6 Km (Legnano)

La comodità di avere tutto vicino a casa! 
Centro città,Centro commerciale,
Centro sportivo,Scuole,Banche

CONSEGNA MAGGIO 2009 PAGAMENTI PERSONALIZZATI
POSSIBILITA’ ACCOLLO MUTUO 

PREZZI A PARTIRE DA: BILOCALI   € 110.000
TRILOCALI € 160.000



Ferno: festa per la Patronale

D  
ivertimento, emozio-
ni, momenti di fede e 
tanta animazione per 
la tradizionale Festa 
Patronale di San Mar-
tino a Ferno. Sabato 

sera, 8 novembre, dopo la Santa 
Messa di Vigilia, alle 21, in chiesa 
parrocchiale, c’è stato il concerto,  
‘Messa di Gloria’ di Puccini, in 
occasione del 150esimo anniversa-
rio della sua nascita, del Coro Ars 

Cantus, diretto da Giovanni Ten-
ti. Quindi, la domenica, differenti 
sono stati gli appuntamenti per la 
cittadinanza. Alle 11 Santa Messa 
solenne, presieduta da don Danilo 
Povolo, nel 60esimo di sacerdozio 
ed, a seguire, consegna del ‘San 
Martino d’oro’, importante ricono-
scimento che viene dato ogni anno 
a persone che si sono distinte per 
alcune loro azioni di solidarietà ed 
umane in favore della comunità e 

che hanno portato onore al paese. 
Quest’anno, a ricevere l’importan-
te riconoscimento, sono stati Mari-
uccia Gagni ‘indomabile, sollecita, 
competente e discreta nelle varie 
attività a favore della comunità’ e 
Giorgio Spagnolo ‘premuroso, co-
scienzioso, puntuale ed infaticabile 
custode della chiesa di S. Maria in 
Campagna’. Al pomeriggio, anima-
zione, nel centro cittadino, con la 
partecipazione di alcune Associa-

zioni, e tombolata per tutti. Lunedì 
e martedì tre momenti religiosi con 
le celebrazioni della Santa Messa 
per i defunti, con i ragazzi e con 
i sacerdoti fernesi. Nel corso del-
la celebrazione di martedì è stato 
consegnato, da parte dei sacerdoti e 
della popolazione di Ferno un rico-
noscimento a Monsignor Claudio 
Livetti per tanto Ministero Fedele e 
sapiente nella Diocesi Ambrosiana 
a lode e gloria del Signore Gesù. 

Attenti ai falsi volontari: appello dalla parrocchia
L’appello arriva direttamente dalla Parrocchia Sant’Ambrogio 
di Lonate Pozzolo. Nei giorni scorsi, infatti, una segnalazione è 
arrivata al parroco don Giuseppe. Qualcuno si è presentato nelle 
abitazioni di alcuni cittadini lonatesi spiegando di essere stato 
mandato direttamente dalla parrocchia per raccogliere soldi, 
di essere un volontario parrocchiale. Così, a seguito di quanto 
accaduto, in parrocchia si sono subito attivati e durante la 
celebrazione religiosa di domenica scorsa, sono stati informati i 
fedeli che nessuna persona è stata inviata dalla parrocchia nelle 
abitazioni, invitando, quindi, tutti alla massima attenzione e 
prudenza.  

Alcuni momenti della festa e dell’animazione di domenica Il Coro Ars Cantus sabato sera in chiesa parrocchiale
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La Chiesa cambia il ‘Lezionario’

D 
al 15 novembre ci sarà 
qualche novità nelle 
nostre parrocchie. En-
trerà infatti in vigore 
il Nuovo Lezionario 
Ambrosiano: vediamo 

in modo semplice cosa varierà nel-
le celebrazione della Santa Messa. 
Cambiare il  Lezionario (libro che 
contiene in modo ordinato e pro-
gressivo i diversi brani della Bib-
bia che vengono proclamati nelle 
celebrazioni) significa cambiare il 
programma delle letture delle Mes-

se festive e feriali. Con il Nuovo 
Lezionario (nuovo rispetto a quello 
provvisorio e incompleto entrato 
in vigore nel 1976 per la Diocesi 
di Milano)  prevale un criterio te-
matico: ogni domenica si mette in 
risalto infatti un aspetto della vita 
e dell’insegnamento di Gesù (nel 
Vangelo) sostenuto dalla lettura di 
un brano dell’Antico Testamento e 
delle Lettere di San Paolo. Si pone 
quindi in maggiore evidenza il pro-
fondo legame che unisce il Nuovo 
e l’Antico Testamento. Il Leziona-

rio si articola in tre grandi tappe: 
il Libro del Mistero dell’Incarna-
zione (dall’Avvento fino alla Qua-
resima), il Libro del Mistero della 
Pasqua (da Quaresima a Penteco-
ste), il Libro del Mistero della Pen-
tecoste (fino all’Avvento). A parte 
la piccola novità tangibile, cioè il 
foglietto della Messa passato da 
quattro a sei facciate (con una pie-
gatura a tre), la Messa subirà quin-
di delle modifiche solo nelle letture 
e nei relativi canti. Il cambiamento 
più grande si avrà però nella ce-

Tutti i capi in foto sono disponibili in negozio

Corso Martiri Patrioti, 70 - CASTANO PRIMO
TEL.: 0331.880.350

lebrazione vespertina (quella del 
sabato sera) che diventerà la prima 
delle celebrazioni della domenica. 
Questo sarà sottolineato dalla let-
tura all’inizio di un Vangelo della 
Resurrezione. Si potrà scegliere tra 
due forme celebrative: dopo il can-
to iniziale e la lettura del Vangelo 
di Resurrezione, la Messa prosegue 
con le tre letture domenicali oppure 
si apre con la celebrazione dei ve-
spri, la proclamazione del Vangelo 
della Resurrezione e la Messa che 
prosegue con una sola lettura. 

Un’importante novità per i numerosi fedeli delle nostre parrocchie

  Chierichetti cuggionesi col Card. Tettamanzi a Roma
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Giovani promesse della musica

N  
ella musica d’insieme 
non contano solamente 
le capacità tecniche, la 
passione e la volontà. 
Alla base occorre un rap-
porto e un’amicizia con 

chi suona assieme a te, altrimenti 
l’esperienza non regge. E proprio 
a partire dall’amicizia con Silvia 
è nata, circa un anno e mezzo fa, 
la mia esperienza con i ‘Grapple’, 
un gruppo quasi totalmente ‘al 
femminile’ (sono l’unico maschio! 
ndr) che propone cover pop rock 
prevalentemente in lingua inglese. 
La nostra ‘missione’ è scaldare il 
pubblico con l’energia della voce 
di Silvia e con l’accompagnamen-
to musicale di Celeste, Fabiana, 

Sonia e mio. Come detto, tutto è 
nato oltre un anno fa in una serata 
in compagnia, e mentre si parlava 
è emersa la nostalgia che 
Silvia provava nei con-
fronti del canto. E’ 
stato allora che le 
ho detto: “Che ne 
dici se proviamo 
a fare qualcosa in-
sieme?”. Da quel 
momento è scat-
tato l’entusiasmo 
e l’impegno reci-
proco e ci siamo 
ritrovati subito per 
cercare persone da 
coinvolgere nel progetto e iniziare 
a muovere i primi passi. Nel giro di 
poco tempo siamo riusciti a trovare 
Celeste (chitarra) e Fabiana (batte-
rista). Io mi occupo delle tastiere 

e, talvolta, della chitarra ritmica. 
Inizialmente Giona ci seguiva al 
basso e forniva la sua casa per le 

prove, poi altri impegni e 
altri progetti, che aveva 

deciso di seguire, 
ci hanno spinti a 
sostituirlo con So-
nia. Con l’organi-
co al completo ab-
biamo iniziato le 
prime prove, e fin 
da subito abbiamo 
avvertito tutti che 
mentre suonava-
mo sentivamo una 
sintonia, un’intesa 

musicale e una voglia di fare che 
continuava a rafforzare i nostri 
rapporti. Con queste condizioni, 
abbiamo iniziato durante quest’an-
no ad affrontare i nostri primi live 

di Luca Bottini

I ‘Grapple’ hanno iniziato la loro avventura un anno e mezzo fa

in alcuni locali del varesotto e 
del milanese; e i risultati non si 
sono fatti attendere: poche date 
ma tutte con un pubblico saturo! 
In tutti i casi abbiamo ricevuto i 
complimenti per la nostra musi-
ca, anche da gente che di musica 
se ne intende. Ovviamente que-
sti risultati hanno confermato 
ulteriormente la nostra voglia di 
suonare insieme e ci fanno ben 
sperare per gli impegni futuri. 
“Ora stiamo perfezionando il 
repertorio – spiega Celeste – an-
che se Silvia non sarà con noi 
fino a dicembre, perché è ad uno 
stage in Africa!”. Nel frattem-
po ci stiamo organizzando per 
i prossimi live e per i prossimi 
appuntamenti che ci attendono! 
Tenetevi aggiornati su www.my-
space.com/grapplemusic.

GRUPPO DI AMICI
PROPONE PER LO 
PIU’ MUSICA POP
 ROCK IN INGLESE

I ‘Grapple’ durante le loro esibizioni    
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Sabato 15 novembre
RAI UNO 21:30 Serata d’onore, Moda - Varietà
RAI DUE 21:05 Cold Case - Telefi lm
RAI TRE 21:30 Ulisse - Documenti
CANALE 5 21:10 C’è posta per te - Varietà
ITALIA 1 21:00 Shaggy Dog, papà che... - Film Commedia
RETE 4 21:30 A rischio della vita - Film Azione

Domenica 16 novembre
RAI UNO 21:30 In nome del fi glio - Film Drammatico
RAI DUE 21:50 Criminal Minds - Telefi lm
RAI TRE 21:30 Report - Attualità
CANALE 5 21:30 Merry Christmas - Film Commedia
ITALIA 1 21:30 Camp Rock - Film Musicale
RETE 4 20:30 Il commissario Cordier - Fiction

Venerdì 21 novembre
RAI UNO 21:10 I migliori anni - Varietà
RAI DUE 21:05 Close to Home - Telefi lm 
RAI TRE 21:05 Mi manda Raitre - Attualità
CANALE 5 21:10 Paperissima, Errori in Tv - Varietà
ITALIA 1 21:10 Csi Miami - Telefi lm
RETE 4 21:10 Tempesta d’amore - Soap  

Lunedì 17 novembre
RAI UNO 21:10 Il commissario Montalbano - Fiction
RAI DUE 21:05 L’isola dei famosi - Reality show 
RAI TRE 21:05 Chi l’ha visto - Attualità
CANALE 5 21:10 Zelig - Varietà
ITALIA 1 21:10 Quel pazzo venerdì - Film Commedia
RETE 4 21:10 Nostra Signora di Fatima - Film Storico

Martedì 18 novembre
RAI UNO 21:10 Raccontami, Capitolo II - Fiction
RAI DUE 21:05 Senza traccia - Telefi lm 
RAI TRE 21:05 Ballarò - Attualità
CANALE 5 21:10 Mission: Impossible III - Film Azione
ITALIA 1 21:10 Le Iene Show - Varietà
RETE 4 21:10 Anna and the King - Film Storico

Mercoledì 19 novembre
RAI UNO 20:15 Grecia - Italia - Calcio Amichevole 
RAI DUE 21:00 Voyager - Varietà 
RAI TRE 21:10 Un caso per due - Telefi lm
CANALE 5 21:10 Amiche mie - Fiction
ITALIA 1 21:10 Superman Returns - Film Fantastico
RETE 4 21:10 Vite straordinarie - Documenti

Giovedì 20 novembre
RAI UNO 21:10 Raccontami, Capitolo II - Fiction
RAI DUE 21:05 Annozero - Attualità 
RAI TRE 21:10 Non perdiamoci di vista - Varietà
CANALE 5 21:10 Distretto di polizia 8 - Fiction
ITALIA 1 21:10 La Talpa - Reality Show
RETE 4 21:10 Il Gladiatore - Film Storico

Questa settimana in TV

Scelto per voi....
Film Fantastico: Superman Returns
Data: mercoledì 19 novembre
Ore 21.10 - Italia 1
Tutta la storia di uno dei supereroi 
più amati da grandi e piccoli

CITAZIONE DELLA SETTIMANA

Un sorriso

non dura che un’istante

ma nel ricordo

può essere eterno
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